
令和５年度西中ＷＥＢアンケート【５月末】の結果 

 

１ 方法 まちこみアンケート機能 

２ 期間 令和５年５月２６日（金）～５月２９日（月） 

３ 内容 「子どもを西中に入学させて良かったか」 

４ 結果 ４５６人の保護者の方から回答をいただきました。 

とても良かった 140人（30.7％） 

良かった 266人（58.3％） 

あまり良くない 13人（ 2.9％） 

良くない 1人（ 0.2％） 

わからない 36人（ 7.9％） 

 

 

５ 選んだ理由（同意見をまとめ、一部のみ掲載） 

【評価１「とても良かった」３０．7％】 

◇教育方針と校長先生に共感できるから。 

◇先生方が明るく、子どもたちも楽しく学校生活を過ごしているから。 

◇子どもが「学校が楽しい」と言っているから。 

◇４月のＰＴＡ総会で学校の方針や取組を聞いて安心した。 

◇コロナ禍であったにもかかわらず、毎日元気に登校できたこと、これは普通のことのよう

で普通ではないです。 

◇担任の先生が、悩みがあれば放課後を利用して、ずっと話を聞いてくれたり、アドバイス

をしてくれたりと親身になってくれるため、安心して勉強を更に頑張るようになった。 

◇３月まで上の子が通っていて、良い印象があるから。先生方の挨拶もきちんと徹底されて

いて気持ちの良い雰囲気であると思っています。 

◇校長先生はじめ先生方が明るく元気で行動力があり、子どもに何かがあった時にすぐに

相談したいと思える先生方がたくさんいるから。 

◇４月、５月と続けて体調を崩して学校に行けず不安な日々を親子で過ごしましたが、担任

の先生が度々連絡をくださったことが子どもの支えになりました。 

◇小学校の頃は、新学期に崩れることが多かったのですが、初めて平和な新学期を過ごせて

います。先生方の対応に感謝しています。 

◇学校が好きになり楽しんで行くようになりました。「好きこそものの上手なれ」少しずつ

ですが、勉強も生活態度も良い方向に向かっていっています。 

◇私服登校のチャレンジなど、先生方が生徒の声を聞いてくれ実行させてくれている。 

◇自主性を重んじて成長を見守って下さることは与えるだけより難しいとは思いますが、

わずか 2 ヶ月足らずでこんなに中学生として成長できていることに驚きと感動の日々で

す。 
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【評価２「良かった」５８．3％】 

◇校舎がキレイ。新しい校舎で学ぶことができ意欲的に学校生活を送っている。 

◇まちこみタイムラインで子どもたちの様子を知ることができるから。 

◇先生方が生徒と一生懸命に向き合っていることが伝わってくるから。 

◇制服（夏服）が可愛いから。 

◇今のところ良くないところは見当たりません。部活動や新しい仲間との関わりが始まり

楽しいと口にしています。苦手な先生もいるようですが、どの時代もある話です。 

◇生徒の自主性を重んじながら、地域、家庭、学校が一体となって子どもたちを見守って育

てていこうという校長先生の方針が見て取れる。 

◇家が近いから。 

◇子どもが休まず学校に行くようになった。 

◇昔に比べ自由な校風だと思う。子どもも楽しんで学校生活を送っているようだ。 

◇小学校からの友達がいるから。 

◇登校時の服装対応が臨機応変で素晴らしい。学校行事の日程が、きちんと検討されていて

素晴らしい。３年間安心して通学させられる中学校です。 

◇校長先生はじめ先生方が優しい方が多く、子どもたちも明るく楽しく通えています。ただ、

学力については他校に比べて緩い気がします。 

◇校庭がなく、いろいろ不便なところはあったが、無くても運動会を学年ごとでやるなど、

代替えが何かしらあった。先生たちがとても親切な気がする。 

◇運動会の２年、３年がとても生き生きと活動していたので、子どもたちにとって良い場に

なっていると思った。我が子もあのようになることを期待したいです。 

【評価３「あまり良くない」２．9％】 

◇校長先生のタイムラインや先生方の子どもに対する会話など垣間見られたときにとても

熱心でありがたく感じます。そしてとても安心していられます。反面、友人関係の問題も

あり、学校が違えば良かったとまでは思わないが、素直に良かったかと聞かれるとあまり

そうは思わないになってしまいます。 

◇意地悪な子が多いように感じる。部活の顧問が上手い人にしか指導しない。 

◇クラス替えしてから学校がつまらない、うるさい、嫌いな人がいると毎日言っているので

西中に馴染めていないと思う。不登校が多いと聞きました。 

【評価４「良くない」（入学させなければ良かった）０．2％】 

◇生徒数が多すぎて、うちの子には合わないようです。もっと大切に大事に育ててもらえる

環境においてあげたかった。 

【評価５「わからない」7．9％】 

◇まだよくわかりません。 

◇まだ、２ヶ月しか経過していないため。 

◇少人数の学校と違い、先生と生徒それぞれのコミュニケーションが少なかったり、塾に行

かないとついて行けないから。 

◇担任の先生に関しては、対応が良くありがたいと感じています。 

 



６ 結びに 

 今回も多くの保護者の方にご回答いただきありがとうございます。今回、「わからない」 

と答えた方が３６人（７．９％）。理由のほとんどは２ヶ月では判断できないというもので 

した。この方々も含め、今回良くない（あまり良くない）と回答した方々が、次回以降、 

「子どもを西中に入学させて良かった」と答えていただけるよう努力します。 

コメント中のご意見、ご質問への回答を以下にお示しします。【回答】 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

○毎日の宿題がなく勉強に取り組む姿勢が堕落している。週末課題だけでいいと勘違いし

ている。宿題について、保護者、生徒、先生の三者からの意見を聞くところから再スター

トしてほしい。【教科ごとに宿題は出しています。一人勉強や自主学習プリント、AIドリ

ル等も課しています。今後機会をみて宿題について検討する場を設ける予定です。】 

○子どもと先生との関係で困った時に相談できる所を教えてほしい。 

【校長、教頭で良ければいつでもどうぞ。それ以外では、 

・市教育センターフレンドリーダイヤル ７４３－３６００ 

・市子どもの権利相談センター ０１２０－３７０－６４２ などがあります。】 

○他校との学力差？他校のテスト内容との比較？【各学校では、生徒、地域の実態に即して

教育活動に行っています。本校でも、学校課題解決のためにあれこれ工夫を凝らしていま

す。ご質問があるのであれば、直接ご連絡ください。】 

○授業についていけない生徒のケア？【放課後の個別指導や個別のプリント学習なども行

っています。学力向上には、学習習慣（生活習慣）を身に付け、学習意欲を高めることが

極めて大切です。そのためには、学校と家庭の協力が欠かせません。】 

○大声を出したり、威嚇するような態度を取る先生がいる。【適切な言動で愛情をもって職 

務にあたるよう全ての教職員に指導します。万が一、そのようなことがあった場合には校 

長（教頭）までご連絡ください。】 

○制服、ジャージ、スクールザックの見直しは？【令和６年度末までに校庭等の整備が完了 

し、令和７年度から新しい西中がスタートするのに合わせ、制服やトレパンなどを見直す 

予定となっています。（見直しした結果同じになる可能性もあります）このことについて 

も、近いうちに生徒や保護者の皆さまのご意見を伺い、話合いの場を設ける予定です。】 

○先生方の教科指導（授業の進め方）について【先生方は、分かる授業をめざして、常に校 

内、校外で研修に励んでいます。経験年数の違い等もありますが、全ての教員が授業力を 

高められるよう努めて参ります。】 

○不登校が多いと聞きました。学校に原因があるのではないでしょうか？【様々な理由で登 

校できない生徒は数名いますが、個別のカリキュラム等で少しずつ改善しています。今後 

は、これまで以上に「安心して登校できるよう」取り組んで参ります。】 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

あと２週間足らずで、東青地区中体連夏季大会（青森市と東津軽郡の合同開催）です。 

今回は、ほとんどの競技で制限無く応援が可能となっています。学校では数年ぶりに一般

応援を組織します。オール西中で夢の実現に励みます！応援よろしくお願いします。 

    令和５年６月５日      青森市立西中学校   校長 今別幸司 


